
 

 

 

ATA Nº 663 

Aos vinte e cinco dias do mês de setembro de 2019, a Câmara de Vereadores, localizada no prédio do Centro 

Cultural, reuniu-se em Sessão ordinária, sob a Presidência do Vereador Clovis Batistella e secretariada pelo 

Vereador Silvio João Balista. Contou com a presença dos Vereadores Sidinei Rossetto, Odemar Antonio 

Soletti, Ivonei Zanetti, Marcia Regina Balista, Beloni Terezinha Martins Dal Mora, Zilda Maria Zandoná Castoldi 

e Elaine Moreira do Amaral. O Senhor Presidente declarou abertos os trabalhos da presente Sessão Ordinária 

e na sequência solicitou a colega Marcia para que motivasse uma oração. O Senhor Presidente solicitou aos 

seus pares que se manifestassem a respeito da inclusão da pauta do requerimento e do projeto de resolução 

que concede licença ao Vereador Silvio João Balista que foi protocolado na Câmara intempestivamente. Por 

unanimidade os Vereadores concordaram com a inclusão na pauta da referida matéria na presente sessão. 

Em seguida o Senhor Presidente solicitou ao Secretário da Mesa Diretora que efetuasse a LEITURA DA 

MATÉRIA, que constou dos seguintes documentos: Ata nº 662 da Sessão Ordinária do dia 11.09.2019; Projeto 

de Lei Municipal nº 016/2019, Dispõe obre as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2020; 

Ofício PMBF nº 171/2019; Emenda modificativa nº 01/2019 ao projeto de lei municipal nº 016 de 30 de agosto 

de 2019, dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2020; Requerimento nº 

04/2019, solicitando licença de trinta dias ao Vereador Silvio João Balista; Projeto de Resolução nº 04/2019, 

concede licença ao Vereador Silvio João Balista. Lida a matéria o Senhor Presidente passou ao GRANDE 

EXPEDIENTE: A primeira oradora inscrita é a Vereadora MARCIA REGINA BALISTA, que saudou a todos e 

disse que depois de passarem os trinta dias em que esteve licenciada, está de volta a essa Casa e agradeceu 

aos colegas que substituíram os vereadores licenciados e fizeram seu papel de vereadores e representaram 

muito bem a nossa Casa. Com relação a matéria que tramita nessa Casa colocou-se favorável, pois a mesma 

vem ao encontro de nossa comunidade. Disse que em 2018 deu início a um projeto social chamado fundo 

social através da cooperativa Sicredi, onde algumas entidades dos municípios são contempladas. O objetivo 

é de apoiar ações que contribuem com o desenvolvimento das comunidades. Em 2018 foi contemplada a 

Escola Municipal Barra Funda onde foi adquirido dois retroprojetores de parede e também outros 

equipamentos. Em 2019 o valor aprovado em assembleia foi de trezentos mil reais, dividido em 18 municípios 

da cooperativa, sendo que Barra Funda foi beneficiada com mais ou menos nove mil reais para as entidades 

do município. A Escola Estadual Antonio João Zandoná que irá investir em livros para leitura para todas as 

idades e também em jogos didáticos e outras necessidades da escola e também a Brigada Militar de Barra 

Funda que irá adquirir equipamentos para melhorar as condições de trabalho. Com isso a cooperativa destaca 

o trabalho social nas comunidades que está inserida, apoiando em iniciativas que visam trazer melhorias e 

desenvolvimento para nossa sociedade. Todo os anos a Cooperativa Sicredi distribuirá recursos através do 

fundo social em busca de atender as instituições do município sem fins lucrativos. O fundo social é uma 

iniciativa que destina parte dos resultados da cooperativa para projetos de educação, esporte, saúde, cultura, 

sustentabilidade e segurança. Agradeceu a Cooperativa Sicredi pela iniciativa e que muitos outros projetos 

sejam feitos para a nossa sociedade barra-fundense. O segundo orador inscrito é o Vereador ODEMAR 

ANTONIO SOLETTI, que saudou a todos e parabenizou e agradeceu a administração municipal e todos os 

secretários pelo trabalho que estão fazendo, que é muito bom. Tem que continuar assim, que vai sempre bem.  

Parabenizou pela britagem nas estradas do interior, tá ficando muito boa. Pediu para britarem todas as 

estradas do interior, de vagar tem que britar todas elas e quando terminarem fazer as entradas das casas no 

interior. Colocou-se favorável aos projetos que estão tramitando nessa Casa. O terceiro orador inscrito é o 

Vereador SIDINEI ROSSETTO, que saudou a todos e colocou-se favorável aos projetos. Parabenizou a todos  



 

 

 

os gaúchos pela passagem de seu dia. Parabenizou a administração municipal, o CTG, o Piquete e a todos 

os tradicionalistas por todas as atividades que foram feitas em nosso município. Parabenizou a iniciativa dos 

professores e alunos em parabenizar a família do tradicionalista Alcidio Schreiner. O quarto orador inscrito é 

o Vereador SILVIO JOÃO BALISTA, que saudou a todos e colocou-se totalmente favorável aos projetos, pois 

são de suma importância para o próximo ano que é o que vai gerir o nosso município em 2020. No dia 19 

tivemos em comemoração à semana farroupilha a noite gauchesca, com a participação de um grande público 

e com homenagens muito significativas na noite ao falecido Alcídio que era um guerreiro tradicionalista 

regional, então foi muito boa a escolha dessa pessoa para ser homenageada nessa noite. Também no dia 20 

o desfile temático com uma grande participação de entidades. Parabenizou o piquete, o CTG, a administração 

e a todos os que de uma forma ou de outra se envolveram nessas atividades. Tomara que isso continue, cada 

ano melhorando em nosso município e vamos deixa isso como uma referência, quando chega a semana 

farroupilha tomo o mundo se lembre desse desfile e venha participar cada vez mais. Esteve acompanhando 

a obra do cemitério municipal que está em ritmo acelerado. Essa obra tem uma data de termino para fevereiro 

do próximo ano e acredita que pelo ritmo do andamento não teremos problema de atraso. Está tudo andando 

muito bem lá e acredita que a conclusão será feita dentro da data. Parabenizou a secretaria de obras pelo 

belo serviço que está sendo executado nas ruas do município, com o trabalho limpeza, conserto e pintura dos 

cordões, o nosso município está com o aspecto de limpeza, de beleza e assim que devemos sempre manter 

o nosso município, pois ele é a nossa casa. Também parabenizou a administração que em virtude das 

reuniões nas comunidades resolveu um problema antigo no Bairro primeiro de maio que era em torno de 

duzentos eucaliptos que ficavam na margem do rio agusso e que era um perigo constante para os moradores 

daquela localidade. Esteve acompanhando a reunião na noite em que o pessoal do Primeiro de maio pediu  e 

a administração foi atrás e conversou com o proprietário, foi feito uma licença, a prefeitura entrou com as 

máquinas, o proprietário cedeu sem problemas e foram derrubados aproximadamente duzentos eucaliptos e 

agora é uma preocupação a menos para aquele pessoal lá que reclamava que o sol não batia nas casas e 

que em dias de vendaval e temporal era um perigo constante para os moradores daquelas margens. Mais um 

problema resolvido que era um problema de longa data. Também foi feito a britagem do pátio do primeiro de 

maio e ficou muito bom e também foi uma demanda da comunidade na reunião daquela noite. A quinta oradora 

inscrita é a Vereadora ZILDA MARIA ZANDONÁ CASTOLDI, que saudou a todos e colocou-se favorável aos 

projetos que tramitam nessa Casa. Comentou sobre sua participação no evento que tivemos hoje que foi a 

conferencia municipal da assistência social aonde foram elencadas demandas para a assistência de nosso 

município e que serão encaminhadas para a assistência estadual e depois federal. Foi coordenada pelos 

servidores da secretaria da assistência social e tivemos como palestrante o Senhor Carlos que já dá 

assistência a secretaria. Ele colocou as atividades que vem sendo realizadas no município, bem como os 

grupos que são atendidos pela assistência e os serviços que são de responsabilidade dessa secretaria, mas 

também colocou que os repasses que vinham com mais frequência estão diminuindo e atrasando e está 

dificultando o trabalho dessa secretaria. Colocava ele que o valor que vem vai haver vários cortes e que a 

comunidade deve se mobilizar para que permaneça e que nós consigamos continuar com esses programas 

que estão sendo desenvolvidos. Como ele é um engenheiro e trabalhou na fabricação de celulares falou muito 

bem a respeito do maneja e responsabilidade de se ter e usar o celular. Estavam presentes também o 

Presidente Clovis e o Prefeito em exercício Nadir. Foi muito boa a colocação do palestrante, pena que as 

pessoas não valorizam esses momentos em que o município disponibiliza, são momentos de a gente ter muita 

aprendizagem e pode evitar vários outros problemas. Foram colocadas essas demandas e demandas bem 

pertinentes ao nosso município. Ontem participou de uma reunião administrativa aonde se planejava e se  



 

 

 

definia o período da Expobarra que ficou definido para os dias três, quatro e cinco de abril de 2020. Foi definida 

essa data e a Expobarra sempre é uma oportunidade para que nós possamos divulgar a potencialidade 

agrícola, comercial, industrial, agronegócios, agricultura familiar do município e da região, com a integração 

de atividades culturais e de lazer e atrações para todo o público, crianças, jovens e adultos.  Nessa Expobarra 

vamos ter também o almoço das mulheres que se realiza em conjunto com outros municípios do consórcio 

intermunicipal e esse ano cabe a nós essa programação. Foram definidos vários encaminhamentos e com o 

passar dos meses haverá mais reuniões para melhor organizar esse evento, essa Expobarra. Parabenizou 

pela passagem do dia do gaúcho e parabenizou o Edegar que ele é um grande tradicionalista do nosso 

município e que com a vinda dele o nosso movimento gauchesco não parou por ali. Outros anos se fazia as 

atividades e acabou por morrendo o tradicionalismo em conjunto aqui na nossa comunidade. Graças a Deus 

a gente vê que está tendo bastante força e apoio e o nosso povo de Barra Funda está vendo e valorizando 

essa atividade. Parabenizou o Edegar e transmite os parabéns as escolas Municipais e Estadual e ao grupo 

gauchesco que temos aqui.  O Senhor Presidente solicitou que a vice-presidente assumisse os trabalhos para 

que o mesmo pudesse se pronunciar na tribuna. A Vereadora Elaine assumiu os trabalhos e passou a palavra 

ao sexto orador inscrito é o Vereador CLOVIS BATISTELLA, que saudou a todos e comentou algumas ações 

que vem fazendo. Disse que no dia dezesseis de setembro, juntamente com o prefeito Marcos e o colega 

Silvio, esteve em Constantina participando da Sessão solene em homenagem aos oitenta anos do município 

de Sarandi. Estiveram representando o município de Barra Funda naquele evento. Foi uma ocasião muito 

especial, muito bonita a homenagem.  No dia dezoito esteve participando da audiência pública sobre a LDO. 

Foi um momento importante para nós vereadores para a gente se pôr a par daquilo que é o orçamento para 

o próximo ano. O vereador está sempre na ativa, mesmo não aparecendo muitas vezes, mas a gente sempre 

procura participar.  Nos dias dezenove e vinte esteve participando das comemorações do dia do gaúcho. 

Parabenizou a todos os que organizaram. Tudo muito bonito. As escolas, enfim o desfile foi algo muito 

importante para o nosso município. Acha que foi a primeira vez que a gente fez isso e foi muito bom. Não 

deixou a desejar. Hoje, como a colega Zilda falou, esteve participando da conferencia da assistência social. 

Também algo muito importante para se pôr a par de algo que não tinha tanto conhecimento daquilo que é a 

assistência, daquilo que é os repasses, daquilo que corre o risco de ser cortado. Enfim, tinha bastante crianças 

e foi importante. Nesses últimos disse que foi questionado por um munícipe sobre o trabalho do vereador. 

Disse que foi cobrado que os vereadores não fazem muita coisa.  Até admite que ele tem razão, mas sempre 

que a gente tiver alguma cobrança de um munícipe  procura leva-las ao conhecimento do Prefeito, dos  

secretários e das pessoas responsáveis e o vereador também é limitado nessas questões.  Muitas vezes 

cobram algo impossível de ser realizado e os colegas sabem que isso é verdade, justamente para testar o 

vereador. Nem tudo na vida é possível. As pessoas cobram e a gente procura sempre levar para a secretaria 

da saúde, acompanha as pessoas e muitas vezes a gente sabe que acompanha justamente para ir lá. No Ivan 

praticamente passa toda a semana ou liga para o Ivan ou o Edegar algumas questões, mas em fim eles 

cobram. Deixou registrado que sempre que o vereador é cobrado a gente procura levar aos órgãos 

competentes. O Vereador Clovis reassumiu os trabalhos e passou a palavra a sétima oradora inscrita é a 

Vereadora BELONI TEREZINHA MARTINS DAL MORA, que saudou a todos e agradeceu aos colegas que 

os substituíram nesses trinta dias. Disse estar muito feliz por retornar a essa casa para dar continuidade ao 

seu trabalho. Parabenizou em nome da Secretaria de Educação pelas belíssimas apresentações realizadas 

no último dia dezenove, por ocasião da semana farroupilha, em especial a Escola Zandoná pela lembrança 

de homenagear um ícone do tradicionalismo, que foi a pessoa de Alcidio Schreiner. Disse que ele era um 

ícone regional, pois sempre foi uma pessoa que honrou a tradição gaúcha. Parabenizou o CTG em nome do  



 

 

 

 

Adilson e do Edegar, pelo desfile realizado no dia 20 de setembro. Foi um momento muito bonito da gente 

lembrar e honrar nossa tradição. Registrou seus parabéns a todos os envolvidos, ao poder público, em fim a 

todas as pessoas que ajudaram de alguma forma ou de outra para que esse momento fosse realizado. 

Registrou que através do Ministério Público e de um projeto feito pela Escola Zandoná a Escola recebeu a 

feliz notícia que foram contemplados com a cobertura da quadra de esportes, então um sonho antigo da 

Escola e da Comunidade. Por ser algo necessário, nossos alunos e aqui estão pessoas que passaram pela 

Escola Zandoná, estudaram, fizeram educação física naquela quadra e sabem as dificuldades nos dias de 

chuva, no inverno, na cerração e mesmo assim tinha que fazer as aulas de educação física lá. Hoje muito feliz 

deixou esse registro. Que bom que vamos conseguir realizar esse sonho. Colocou-se favorável aos projetos 

que estão tramitando nessa Casa. Na sequência o Senhor presidente passou a ORDEM DO DIA: Ata nº 662 

da Sessão ordinária do dia 11 de setembro de 2019. Em discussão. Em votação. Aprovada por unanimidade. 

Projeto de Resolução nº 04/2019, concede licença ao Vereador Silvio João Balista. Em discussão. Em 

votação. Aprovado por unanimidade. Emenda modificativa nº 01/2019 ao projeto de lei municipal nº 016 de 

30 de agosto de 2019, dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2020. Em 

discussão. Em votação. Aprovado por unanimidade. Projeto de Lei Municipal nº 016/2019, dispõe obre as 

diretrizes orçamentárias para o exercício financeiro de 2020. Em discussão. Em votação. Aprovado por 

unanimidade. Não havendo mais matéria a apreciar o Senhor Presidente passou às EXPLICAÇÕES 

PESSOAS: O Vereador Silvio fez um registro com relação ao que a colega Beloni falou, a Escola Estadual foi 

contemplada com duzentos e vinte e cinco mil, oitocentos e vinte reais e se sente muito orgulhoso de fazer 

parte do CPM e de estar nessa luta pela escola estadual. Escola essa que formou a grande maioria senão 

todos nós que estamos aqui. Não havendo oradores a se manifestar e nem matéria a apreciar o Senhor 

Presidente agradeceu a presença de todos e convidou para a próxima Sessão Ordinária que será realizada 

no dia 09 de outubro de 2019 às 18.30 horas.  Estão encerrados os trabalhos da presente Sessão Ordinária.  


